+ M. Houset



CARÊME 2013

« La charité n'est pas pour l'Eglise une sorte d'activité d'assistance sociale qu'on pourrait laisser à d'autres, mais elle appartient à sa nature, elle est une expression de son essence elle-même, à laquelle elle ne peut renoncer » (Deus Caritas Est, n° 25).

Tels sont les mots de Benoît XVI dans l'encyclique Deus Caritas Est. Une interpellation qui résonne parfaitement dans la démarche Diaconia 2013 initiée il y a 3 ans par le Conseil pour la Solidarité et qui va vivre un temps fort cette année. Pleinement engagé dans cette démarche, le CCFD-Terre Solidaire souhaite inviter les communautés chrétiennes à vivre un Carême de solidarité au service de tous nos frères et sœurs, particulièrement les plus pauvres et les plus lointains.

Alors que le monde est meurtri par la guerre en Syrie ou au Mali, que l'Europe subit une crise économique et financière majeure et qu'une grande majorité de familles en France sont touchées directement ou indirectement par le chômage ou la pauvreté, faisons du Carême un temps de retour vers Dieu, laissons nous toucher par sa présence, qu'elle nous remplisse, qu'elle nous relève pour que nous puissions trouver la force d'être des signes vivants de son amour dans le monde d'aujourd'hui.

Partageons! Tournons notre regard vers nos frères et sœurs les plus vulnérables, y compris ceux qu'on ne voit pas, ceux qui sont trop loin, ceux dont on ne parle pas... Car la fraternité à laquelle nous invite le Christ est universelle, elle déborde du monde que nous fréquentons habituellement pour mieux le recouvrir. Une seule humanité et un même destin, c'est ensemble, par delà les frontières, que nous devons affronter les épreuves pour marcher vers la Résurrection. Plus que jamais les efforts d'information doivent confirmer qu'il serait néfaste d'opposer les actions à mener pour soulager les détresses d'ici à la nécessité de contribuer, y compris financièrement, à la réalisation des démarches de développement dans les pays du Sud.

La revue Vivre le Carême 2013 éditée par le CCFD-Terre Solidaire met à votre disposition réflexions, animations et témoignages sur le thème de Diaconia 2013 : Célébration et diaconie. Vous y trouverez notamment toute une démarche spirituelle autour d'une tenture représentant le lavement des pieds, afin d'ouvrir à une réflexion sur la diaconie et la solidarité internationale.

Tout au long du Carême les personnes engagées au CCFD-Terre Solidaire sont à votre service et au service des communautés chrétiennes pour leur faire découvrir, à travers des animations ou le témoignage d'un partenaire (un acteur de solidarité des pays du Sud) venu tout spécialement pour le Carême, les réalités des hommes et des femmes qui vivent dans les pays du Sud et qui, chaque jour, font face à des difficultés rejoignant les nôtres. Il s'agit d'accompagner ces réalités et de célébrer Jésus ressuscité. En agissant ainsi nous contribuons à l'annonce de l'Evangile.

La Délégation diocésaine du CCFD-Terre Solidaire est à votre disposition, notamment pour prévoir avec vous la visite possible d'un de nos quarante partenaires venus du Sud ou de l'Est.

Merci pour tout le soutien que vous apporterez.

+ Bernard Housset

Evêque de La Rochelle et Saintes Solidaire Président du Conseil pour la solidarité **Guy Aurenche** Président du CCFD-Terre